EL PUEBLO DE COSTA RICA.....

Viene de la Pag. PRIMERA

Movidos por estas convicciones, que están arraigadas en nuestra fibra intima de costarricenses, y organizados como estamos para poder actuar con eficiencia en el desenvolvimiento del futuro politico de nuestra nación, hacemos un llamamiento a todos los costarricense, que participen de iguales convicciones, para que se unan para que se organi cen, para que constituyan la fuerza nueva capaz de contra rrestar todas las otras que de un modo u otro se propongan falsear o derogar nuestras hermosas tradiciones nacionales.

Nosotros como agrupación legitema de un amplio sector popular nosotros que ya hemos dado la prueba ure futable de los hechos que nos pone en la primera fila de los que de verdad luchan y aman nuestro progreso democrá tico, nosotros que tenemos una le inquebrantable en que el alma del pueblo costarricense es capaz de conquistar su propis liberación, y actuamos de acuerdo con esa fe, estare mos hombro con hombro en las filas de los ciudadanos que quieran constituir esa fuerza nueva, esperanza de mejores dias para Costa Rica.

Así como lo prometemos, así sabremos complir, como deber imperativo para nuestra patria a la cual nunca sabria

mos ser desleales.

En circunstancias como las presentes avocados al problema electoral inmediato cuya principal característica es la inercia politica de muchos ciudadanos, lo que ha dado por resultado la existencia de un candidato único. lanzado a la discusión popular por los métodos de escamoteo de esa misma opinión popular que todos de sobra conocemos, esta mos preparados para ocupar el puesto que nos corresponde ocmo orientadores de la opinión, al cual no podemos renun ciar de ningún modo, y, para ello ya que otra acción no ha sido posible hasta el momento, entraremos de lleno en la lucha electoral eligiendo un candidato a la presidencia de la

República salido de nuestro propio Partido. El pueblo de Costa Rica puede presenciar en nuestra próxima convención del lunes 30 del mes en curso en el Es tadio Mendoza, cuáles son los métodos que seguimos en la elección de los representantes populares puede ver con sus propios ojos si estamos o no actuando dentro de las prácticas

de la verdadera democracia

Pero es más: al elegir nuestro candidato no nos ce rramos dentro de un circulo impenetrable: conservamos la amplitud suficiente, de acuerdo con los intereses permanen tes de la nación, y sabremos, pasando por sobre cualquier sectarismo o vanidad partidarista, unirnos en lucha común con aquellas agrupaciones politicas sinceramente democrá ticas que pudieran surgir durante el transcurso del debate

Nuestra actitud ha erdo hondamente meditada y estamos seguros de que ha de ser comprendida en lo que vale

por el pueblo dt Costa Rica.

Tienen pues, los costarricenses dignos que no están de acuerdo con las viejas prácticas políticas de los hom bres programas, prácticas burladoras de la verdadera vo luntad ciudadana el camino abierto para cooperar con nosotros con el sector del pueblo que se compacta en nues tras filas en la obra urgente de levantar nuestra democracia y de prevenirle ataques mayores para un futuro próximo. No se diga mañana que fué nuestro sectarismo.

nuestra intranzigencia o nuestra vanidad lo que imposibilitó la formación del verdadero partido sustentador de las tra diciones democráticas costarricenses; partido en el que pue den y DEBEN actuar todos los que se sientan hombres dig nos, con fuerza suficiente para defender su decoro y que ten gan visión de la hora actual preñada de tantas amenazas

pare las democracias. |COSTARRICENSES dignos, esta es nuestra palabra de honor de revolucionarios y esta es nuestra conducta! Decidid en el fondo de vuestras conciencias si nuestra voz se ha de quedar en el vacio o si ha de brillar acogida en vues

tra acción cívica inmediata.

Ante el asesinato...

Viene de la Pag. PRIMERA

lianos y alemanes y los nacionalistas que viven en Costa Rica se regocijaron como si se tratara de una victoria de Franco. Luego empavesaron sus casas con la bandera roja y gualda de la traición y en la noche bailaron. Los rebeldes de Costa Rica estaban muy alegres. La bandera roja y gualda ondeó bajo nuestro cielo azul en celebración de un crimen. ¡Los pies de mujeres jóvenes que creen en Cristo, los pies de hombres que son buenas personas danzaron de rejocijo por la consumación del crimen del mundo contra España! Era como si bailaran sobre los cadáveres de los niños, de las majeres, de los soldados asesinados por el fascismo en España.

¡Ojalá que el regocijo por este crimenregocijo en el que quizá haya más que todo inconsciencia e ignorancia-, no traiga desgracia sobre los que lo sintieron! ¡Ojalá que la sangre inocente derramada en España no caiga sobre las cabezas inocentes de los hijos de quienes que bailaron en se nal de contento por la consumación del crimen cometido en España a vista y paciencia de tantos millones de personas que se creen pertenecer a un mando civilizado.

CHARLES AND ADDRESS OF THE OWNER, THE OWNER,

MILITANTE Y SIMPATIZANTES

Para tener derecho a votar en la Convención, hay que retirar la tarjeta de autorización en la Secretaria de Finanzas del Partido, que estará abierta hoy sábado de tres de la tarde a diez de la noche.

Comité Seccional de San José

Todos, todos los barrios de la capital y los pue- A los Que gozaron ... blos vecinos asistirán en masa a la GRAN CON-VENCION, el lunes 30 de enero, en el ESTADIO MENDOZA, para formar el verdadero partido detensor de los intereses del pueblo.

LA ENTRADA A NUESTRA CONVENCION ES LIBRE PARA TODOS LOS CIUDADANOS

Editorial...

Viene de la Pág. PRIMERA percutirá junto con la cri sis del café, en la estabilidad del valor de nuestra moneda levantándolo. Siendo éstas, en líneas generales, las condiciones del país, nuestro criterio es que no estamos en momento oportuno para pen sar en cubrir las deudas ex ternas. Los tres millones anuales de que se piensa disponer para ese servicio, 19 millones en 3 años, es preferible que sean dedica dos a prepararnos para ha cerle frente a la catástrofe que se avecina. Que se cons truyan carreteras al Guanacaste, al General, a Puris cal, a Río Cuarto, a Santa Maria de Dota y a todas las regiones productoras de ri queza. Que se fortalezcan las casas del Banco Nacio nal y se ponga a esta instición en condiciones de dar créditos baratos a nuestra agricultura para que ésta intensifique la producción. Que propulse el desarrollo de industrias realmente na cionales que nos pongan en condiciones de producir mu chos artículos que estamo; importando pudiéndolos ob tener aqui, con lo que habra trabaja para muchos, mejo res salarios y más bajos pre cios. Que se gaste lo que sea necesario gastar, "organizando la producción nacio nal cientificamente". Todas estas son medidas que ur gen y que no se podrán rea lizar sin fondos. En tres años que comprende el arre glo, vamos a gastar nuevo millones de las rentas gene rales, además de ciento cincuenta mil dólares; que tomaremos de lo que ade lanto la United pagando in tereses atrasados a nuestros acreedores. Pues que esa su ma sea la base de toda esa labor de construcción eco nomica nacional que deja mos esbozada. Si, dentro de tres años nuestros temores no han tenido fundamento y el país vive una mayor prosperidad, nuestras condiciones para pagar serán mejores, y pagaremos. Pero si la crisis ha comenzado va a flagelarnos, nuestras con diciones de resistencia seran superiores y el pueblo sufrira menos. Por otra parte, nosotros

no comprendemos la bondad del arreglo que se está baciendo. A ratos nos pare ce ver en él hasta una ma niobra especulativa. El arre gio operará el alza de nues tros bonos en el mercado v unos cuantos señores se echaran varios miles de dólares a la bolsa. Esto ya se está viendo: bonos que valian 17 dólares están valiendo 24 sin que la ley ha ya pasado. Y realmente, de lo que se trata es de des embolsar diez millones de colones en el curso de tres años, para que al cabo de ese tiempo nuestra deuda interna permanezca intacta y nuestras posibilidades de un buen arreglo esten qui zas ya perdidas. El arreglo no se relaciona con la deu da sino con intereses atrasa dos de la deuda. Los acree dores, con ese arreglo, con seguirán: a) impedir que nuestro Gobierno siga re dimiendo, como lo ha veni do haciendo, la deuda; para esto, les ha bastado hacer una rebaja a los intereses usurarios que nos co-braban, pero durante tres años solamente; b) verán valorizarse cupones de in-

tereses que en este momen to no tienen ningun valor comercial; c) consiguen la desaparición del 30 por ciento de los bonos de la deuda que ahora están en poder del Gobierno y que éste ofrece destruir; la des trucción de estos bonos indiscutiblemente que valorizará los que ellos tienen en su poder; d) nos ganan tres años de tiempo en el curso de los cuales podría variar la politica del Departamento de Estado yanqui y

por consiguiente, podrian tener ellos mejor respaldo para apretarnos el cuello. ¿Como es posible que el Gobierno se atreva a fir mar que el anterior es un gran arreglo? ¿Como es po sible que nuestro Gobierno ne haya estudiado a fondo el arreglo que acaba de ha-cer Chile? Chile debia 450 millones de dolares. Dedi có a amortizar y servir esa deuda, una renta que significa el 0.84% de la deu da misma; durante cuatro años ha pagado los siguien tes tipos de interês: 0.475%; 0.605% 0.786% es decir, menos del uno por ciento anual; no se comprometio a pagar intereses atrasados; consiguió que le permitieran comprar sus mismos bonos depreciados sin obligación de destruir los; y al cabo de tres años, pagando intereses menores del uno por ciento y dedi cando como queda dicho a amortizaciones e intereses menos del uno por ciento de la deuda, ha logrado dis minuir esta deuda en cien millones de dólares. Nos otros en cambio, dedicamos al cumplimiento de las obli gaciones externas el 3,5% de lo que debemos. Pagaremos intereses que oscilaran entre el uno y el dos por ciento; destruimos el 30 por ciento de los bonos que es tan en nuestro poder; empleamos además en el mismo servicio, ciento cincuenta mil dólares que tomaremos del millón que nos presto la United. Y al cabo de tres años deberemos exactamen

rá salvado el honor nacio-No. Esto del honor na-cional no pasa de ser un argumento ridiculo. Nadie está obligado a lo imposible. Este es un principio elemental de derecho. Nos otros no podemos pagar y no va a ser deshonroso que sin negar las deudas for-cemos su cumplimiento paracuando nos bayamos fortalecido económicamente. Lo deshonroso, por el contrario, es que permanezcamos con los brazos cruzados, haciendo enreditos financieros para hacerles cres a los acreedores en un honor q' en la realidad se asienta sobre la miseria de nuestro pueblo. Los mismos Estados Unidos, cuando asi lo impusieron las circunstan cias, desvalorizaron su mo neda y se ganaron 1800 mi llones de dólares. Justifica ron su actitud con la crisis. Por que no podemos hacer nosotros, pais pobre, algo semejante?

te lo mismo que debemos

hoy. Puede decirse que és-

te es un buen arreglo? Pue

de afirmarse que con seme-

jante componenda, queda

Hagamos cuestión de honor salvar la economia na cional, porque sobre la ba se d una economia floreciente si será posible pensar sin sacrificar al pueblo, en dar cabal cumplimiento a todos nuestros compromi sos internos y extrenos.

VIENE DE LA PAG. DOS

dos como "voluntarios", pongan sus botas sobre cualquier cuerpecillo tierno. Yo lo comprendo fácilmente, tienen que sentir una atracción de afinidad con la barbarie organizada, tienen que sentirse bubas segregadas por esa descomposición que se llama fascismo,

También hay otros que rieron. Ellos no tienen la culpa, pero causa una tristeza profunda verlos. El obrero, el hijo del zapatero que haya sufrido las miserias de la opresión y el hambre, el campesino maniatado al yugo para engordar con su sangre a cualquier capitalista que vive en el extranjero, la obrera que cose, el chiquillo que vende periodicos o el sastre o el impresor. Entre estos también hubo quien rió, y se alegró; pero tiene una ex-plicación, su ignorancia. Por eso uno se estremece al pensar que están luchando contra ellos mismos, porque que no pueden ver porque los ciegan y un analfabetismo tradicional los entorpece. Faltos de cultura son por culno de las mismas a quien aplauden sin saber realmente porque lo hacen! Analfabetas son porque tuvieron que trabaiar desde muy pequeños para ganarse el pan, que en todas partes les negaban, no queriéndoles dar trabajo. Tienen, pues, un cenmigo y lo desconocen como tal, y lo aplauden y celebran sus exitos.

Así, los que rieron con la caída de Barcelona, tuvieron dos clases de risa: unos una risa boba, otros una risa picara y degenerada.

En España, si alguien ha reido, ha sido porque una granada le rasgó las mejillas y quedó sangrando, con una mueca trágica y deforme.

JOAQUIN GUTIERREZ

Campesinos, obreros, estudiantes, pequeños productores, maestros, empleados de comercio y oficinistas: Asistid a la GRAN CONVENCION del 30 de enero en el ESTADIO MENDOZA, para consolidar en un solo bloque las aspiraciones de todos los costarricenses que luchamos por un porvenir mejor para nuestra Patria.

¿Será cierto que el es...

THE PARTY OF THE P

Viene de la Pag. Primero y ofrece, por tanto, dudas y vacilaciones para quienes seguimos con marcado interés todos los asuntos públicos. Sin embargo, nosotros, por ahora no lansamos NI UN SOLO CARGO CONCRETO. Simplemente nos limitamos, como acabamos de decir, a dar a la publicidad ciertas ideas capaces de contribuir a aclarar un poco este enmarañado asunto. Sirvanse pues, nuestros lectores, juzgar los siguientes da-

Cuando se licitó el material

necesario para construir la gran cañería de Puntarenasla licitación la hizo un aleman, el ingeniero Elinger ofrecieron participar en dicho negocio diversas casas extran jeras. Una casa americana, según se digo en aquellos días y según se repite ahora, ofreció el precio más bajo y los mejo res materiales. Sin embargo, la licitación se adjudicó a una ca sa alemana. Pero esto, según nuestro criterio, no es lo importante. Lo q' realmente llama la atención es el hecho de q' la licitación pidiera los tubos "A PRUEBA DE FABRICA y no "A PRUEBA DE TRA-BAJO", como es costumbre, segun dicen los técnicos, hacerlo en estos casos. Y es que entre esas simples palauras, a la hora de les hechos, existe una gran diferencia que muy bien puede explicar, de modo contundente, por que la caneria no ha rendido la eficiencia esperada y por que se han reventado y se revientan cons tantemente los tubos de la misma. En efecto, la casa alemana vencedora en la licitación la Stahlunion suministró los tu bon a la presión calculada por A PRUERA DE FABRICA, según lo exigia el pliego de estipulaciones y no "A PRUEBA DE TRABAJO" como en realidad debía haber sido. O, para mayor claridad la Stahlunion probó los tubos a la presión pedida, pero allá en la fábrica, sin preocuparse de garantizar porque la licita ción expresamente no lo exigia de que tales tubos resitieran la misma presión aqui es decir, en el sitio donde iban a tra

bajar. Y es que, según lo pue

de atestiguar algun experto

nacional verdaderamente hon

rado, cuando se pide un tubo

capaz de resistir una presión "A PRUEBA DE FABRICA" -de 15 atmósferas, por ejem plo sólo podrá rexistir "en cl trabajo" una presión muy in ferior debido a circunstancias de indole técnica, que sólo un entendido podría explicar a sa tisfacción.

El resultado de todo esto es bien claro. La Stahlunion pu do ofrecer buenas condiciones en cuanto a precios y en cuan to a pago del material por pe-dir la licitación los tubos" A PRUEBA DE FABRICA". Naturalmente, a la hora de las ver dades los tubos no resistieron la enorme presión y se reven taron en diversos sitios del trayecto con el consiguiente gasto y la ya bien concida fal ta de eficiencia de la cañería. En decir, de haber exigido la licitación los tubos "A PRUE BA DE TRABAJO" la Stahl union no hubiera salido vence dora entre las diversas casas. extranjeras interesadas en es te negocio, puesto que se ha bria visto en la imprescindi ble necesidad de suministrar mejor calidad de material y. como consecuencia, en la obli gación de elevar sus precios

Estos son los datos que he mos obtenido y que no hemos titubcado en transcribir públi camente, no con un fin sensa cionalista sino, simplemente, con el objeto de contribuir al esclarecimiento de este nego cio, según dijimos más arriba y repetimos ahora. De paso nos complacemos en manifes tar que estamos convencidos de que la intervención adminis trativa del Lic. Oreamuno y de su Secretario de Fomento. en este negocio debe haber si do y fué absolutamente hon rada. Pero como detrás de ellos muy bien ha podido fra guarse algún "extraño mane jo" hemos creido conveniente publicar los indicios arriba expresados. Finalmente, manifestamos que con gusto oiria mos la opinión de los ingenieros Bolaños y Royo sobre los puntos anteriores, los cua les podrían resumirse en la formulación de esta pregunta:

Será conveniente investi gar si la licitación de la cañe ria de Puntarenas estuvo mal hecha-intencionalmente o no para explicarse de manera definitiva y general los conti-nuos rompimientos de tubos?